

Diario de Alicante



Precios de suscripción:

En Alicante, un mes, 150 Ptas.
En España, trimestre, 450 Ptas.

Número suelto
5 CÉNTIMOS

Apartado
de Correos

La correspondencia al Director
El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración
Calle de Castaños, núm. 57

Año I

ALICANTE: Jueves 15 de Agosto de 1907

Número 162

FOR LA CULTURA

En honor de GaniVet

NUESTROS FOLLETINES

DIARIO DE ALICANTE ofreció a sus lectores cuando salió a luz, la publicación de dos folletines; uno del género trágico, verdaderamente folletinesco y otro del género delicado y fino.

Hemos cumplido nuestra promesa publicando obras de Ponson du Terrail y la magnífica e inédita historia de Alicante «Illice Ilustrada» que tantas felicitaciones nos ha valido.

Hoy hemos hecho un contrato con los propietarios de las magníficas obras de

ANGEL GANIVET

para poderlas servir al lector de nuestra publicación, seguros de que habrán de agradecer cuanto hacemos en pró de la cultura.

ANGEL GANIVET

ha sido el primero de los cerebros españoles de la pasada centuria, y sus obras—casi desconocidas del público—son dignas de ser leídas por los amantes de las bellas letras y de la filosofía.

Su errática vida, su muerte trágica admirablemente relatada por otro genio malogrado, por Navarro Ledesma, dan más interés a las obras del inquieto pensador admirable que escribió libros tan maravillosos como el *Idearium Español* y *Los Trabajos del infatigable creador Pío Cid*.

DIARIO DE ALICANTE publicará todas las obras de Ganivet en forma de folletón.

Con esto rendimos homenaje de acatamiento a la perdida gran figura del sabio insigne y difundimos la cultura entre nuestros favorecedores.

“Diario de Alicante”

en la provincia

ALCOY

La fábrica de paños de D. Rita Santonja

Figuraba éste entre los establecimientos industriales cuya visita se nos había recomendado. No se vieron defraudadas las esperanzas que se nos había hecho concebir: esta fábrica bien puede figurar como modelo por su magnífica instalación y buena disposición de sus diversas dependencias relacionadas por ascensores para la elevación y descenso de los productos y situadas de forma que las materias en fabricación van con la menor pérdida de tiempo de unos aparatos á otros resultando de este modo más continua la transformación y obteniéndose mayores rendimientos.

No difiere la fabricación en principio de la realizada por otras fábricas y hasta no puede decirse que emplee por punto general aparatos más perfeccionados; no obstante la impresión que en el profano como en el inteligente produce es bien distinta. Y es que ésta de que hablamos puede considerarse como el tipo de un establecimiento fabril moderno que no solo se caracteriza por la naturaleza de los poderosos medios que emplea sino también grandemente por la organización técnica que es lo que acaso, contra lo que contrariamente se cree de ordinario, lo que constituye la verdadera superioridad de la industria en los países progresivos y lo único que permite obtener de los modernos aparatos los resultados técnicos, tanto en el relativo á la cantidad como á la calidad de los artículos producidos.

Lo primero que encontramos al penetrar en la fábrica es el taller de hilados vasto local bien alumbrado por anchos ventanales. Allí se encuentra en primer lugar un *abridor* de la lana, es decir, un aparato que tiene en su interior una especie de rueda de aspas que toma los copos que echa un operario por una tolva y que vienen apilonados y frotados entre sí las fibras y los bate saliendo por el otro extremo formando copos muy sueltos é hinchados. En el mismo local están las cardas cilíndricas que con sus rodillos de puas de alambre van tomando la lana y aliñándola; las últimas cardas suministran ya una cinta continua estirada y adelgazada de lana que pasa á las hiladoras situadas en el mismo local. Pertenecen éstas á dos tipos las selfactinas de que ya se ha hablado y los tornos que son las hiladoras antiguas

que difieren principalmente de las selfactinas en no ser automáticas y realizar mucho menos trabajo. Estas últimas se hallaban paradas por causa de la huelga. Es curioso y se presta á tristes consideraciones lo que ocurre con la sustitución de los tornos por las selfactinas; éstas realizando el trabajo automáticamente exigen menos habilidad é inteligencia que los otros y de ahí resulta que los operarios, á pesar de obtener con ellos mucha mayor cantidad de producto, perciben menos retribución que los demás.

Al salir del taller de hilados nos encontramos con la sala de máquinas donde está instalada una máquina de vapor de considerable potencia y de un modelo muy perfeccionado construida en el mismo Alcoy; es admirable la limpieza que se observa en este local pavimentado de hidráulicos y en que á pesar del incesante trabajo todos los objetos metálicos brillan como si estuvieran expuestos en un escaparate. Esta máquina de vapor no solo sirve para mover los aparatos de la fábrica, sino que tiene también por objeto mover algunos dinamómetros para suministro de luz al exterior cuando la falta de agua obliga á ello; cuando no ocurre esto, una conducción eléctrica trae la corriente producida á bastante distancia de Alcoy por fuerza hidráulica y ella es la encargada de producir luz directamente y de hacer funcionar los motores eléctricos que accionan los aparatos de la fábrica. Entrando por una puerta lateral descendemos á la instalación eléctrica en la que se encuentran un magnífico cuadro de distribución, dos dinamos del tipo Cramme de cuatro polos y otros accesorios como transformadores, acumuladores, *shunts* de resistencia, etc., todo ello admirable.

De aquí pasamos al taller de telares, donde con ser considerable el ruido que se produce no es tan ensordecedor como en otras fábricas á pesar del mayor número de telares lo cual es ya indicio de una perfecta instalación. Los telares alineados en dos filas á derecha é izquierda, no ofrecen nada de particular sobre los ya descritos á propósito de otra fábrica de paños visitada. En pabellón aparte se halla instalado el taller de tinte en donde examinamos las líneas de tinte y una turbina centrífuga enjagadora de los paños y lanas después de lavados. Estos aparatos son bien sencillos y utilizados en infinidad de industrias; un cesto de hierro perforado sostenido por un eje vertical que hay en su centro y que puede girar con gran rapidez arrastrando á aquel por medio de una transmisión de conos de fricción, constituyen la esencia del aparato; la lana ó paño á enjagar colocado dentro del cesto se comprime por causa de la fuerza centrífuga al girar velozmente el cesto y exprime el agua que contiene á través de los orificios.

Lo avanzado de la hora no nos permitió visitar otras dependencias secundarias instaladas en el piso superior y donde se realizan ciertas operaciones auxiliares que ya nos son conocidas.

Aquí hubimos de dar por terminada nuestra rápida ojeada á la industria alcoyana. Aquella misma tarde debíamos salir irremisiblemente para Alicante y la premura del tiempo nos obligaba ya á ocuparnos de los preparativos de nuestra vuelta. No es posible con lo poco visto formar cabal idea de la importancia fabril de nuestra vecina ciudad; era necesario para ello haber podido examinar otros ramos importantísimos de su fabricación y sobre todo las fábricas de papel continuo, las de fieltros, las de fabricación y elaboración de cartones, las de seda, las de cintas, los molinos modernos de harinas, las fundiciones, las filaturas de yute y cáñamo, las fábricas de aguardiente, etc. etc.

Sin embargo, como tipos de los diversos aspectos y del grado de adelanto que presenta la industria alcoyana que bien merece ser conocida, y no lo es ni con mucho lo que debiera, por nosotros los alicantinos para cuyo comercio pudiera ser una gran fuente de actividad, hoy apenas explotada por la falta de comunicaciones con este pueblo hermano.

En el kiosko establecido en la plaza de la Constitución, esquina á la de Castelar, se vende DIARIO DE ALICANTE.

RÁFAGAS

Adelante...

Luchemos sin demora por lo grande, lo santo; por la idea; idea salvadora que sublimiza, crea, y es madre redentora.

Luchemos, que es preciso acabe ya esta guerra de inhumanos. Dios—dice un sabio—quiso que al ser todos iguales, siendo hermanos, viviéramos en grato Paraíso.

Un alma en la mente tengo yo de juramentos que guardo perfectamente. Ella, despiadadamente; los echó á los cuatro vientos.

Dolores dijo á Melchor: —¿Puedes vivir sin amor?— y él, le respondió á Dolores con marcado malhumor: —¿No hay estaciones sin flores?—

En amor, es lo mejor dejar á que el tiempo obre, pues es un sabio doctor que cura al rico y al pobre lentamente y sin dolor.

Todo lo sé... pues tú, tan confiada revelaste el secreto á aquella amiga... y es que tal vez ignores, desdichada, que es la mujer, de la mujer amada, la funesta y la más grande enemiga;

Maximiliano G. SORIANO.

La mendicidad

Es ya mucho trabajo para un pobre emborrador de cuartillas el tener que repetir siempre idénticas cosas, si quiere á la actualidad prestar vasallaje.

No hay más asunto de que tratar en las columnas de un periódico que del de la mendicidad. Hemos escrito sobre este tema repetidas veces sin que ni aún por un solo día se corrigiera defecto tan bochornoso de nuestra ciudad, verdadera tierra de promisión de los que hacen una profesión—y aun arte á veces—de la explotación de la caridad del público.

Pozorubio en la provincia de Almería y Albaterra en nuestro solar, dan un gran contingente de vividores de la caridad que toman á nuestra ciudad por campo de sus operaciones, contando de antemano con la benévola parsimonia de nuestras autoridades que con un sacudimiento de hombros resuelven problemas de tan fácil solución—así lo creemos nosotros—como este de la mendicidad.

Los forasteros se escandalizan de ver el enjambre de molestos pedigueros que continuamente los acosan en cafés y paseos, calles y plazas... y se llevan una triste idea de lo que es Alicante.

Creemos que Alicante necesita de una autoridad prestigiosa que haga porque acabe esta bochornosa plaga de mendigos.

Y—triste es confesarlo—por ahora todavía no hemos dado con esa persona encargada de dignificarlos.

CATAL.

Centro de escritores y artistas

Ayer tarde tuvo lugar la reunión anunciada para tratar de la organización de este necesario círculo.

Pintores, literatos, escultores, fotógrafos, periodistas, músicos y cómicos en buen número asistieron al acto y todos se hallaron conformes con los trabajos realizados por la comisión organizadora.

Compararon los puestos de la mesa los Sres. D. Antonio Galdó López, D. Heliodoro Guillén, D. Pedro Irujo, D. Tomás Tato y D. Emilio Costa.

Se hallaban presentes los señores don Vidal de La Rochette, D. José Pérez Chápuí, D. Francisco Guardiola Ortiz, D. José Guardiola Ortiz, D. Vicente Latorre, D. Rafael Pastor, D. José Vidal, D. Julio Bernácer, D. José Caspuli Ausó, D. Eduardo Irujo, D. Eduardo Oarriehena, D. Ernesto Villar Lozano, D. En-

rique Puigoverver, D. Luis Grau Salazar, D. Manuel Cantos, D. Andrés Araçil, D. Francisco Figueras, D. Rafael Sevilla, D. José Orozco Donato, el señor director de la banda obrera, D. Fernando Tortosa, D. Rafael Palazor, D. Lorenzo Pericás, D. Ricardo Pastor, don Marcos Ortiz, D. Francisco Sánchez, don Rafael Juan, D. Manuel Fopiano, don Francisco Tordera, D. Enrique Salazar y D. José Berenguer.

Enviaron su adhesión á la comisión organizadora los Sres. D. Manuel Rubert, D. Ernesto Chápuí Ausó, D. Alfredo Carreras, D. Rafael Reus, D. Oscar Esplá, D. Jorge Liópis, D. Pascual Orozco, D. Vicente Bellido Fons, don Joaquín Parreño y otros más.

El Sr. D. Pedro Irujo, en nombre de los organizadores, dió cuenta á los concurrentes del móvil que ha guiado á los firmantes de la convocatoria al convocar la reunión que se estaba celebrando.

Desvaneció los rumores que ciertos elementos han próplado entre los artistas, diciéndoles que la reciente sociedad va contra otras sociedades alicantinas y expuso los proyectos que abriga la comisión organizadora.

Las breves frases del Sr. Irujo fueron acogidas con ruidosos aplausos.

El Sr. Sevilla luego de enviar un caloroso aplauso á los organizadores, se congratuló mucho de oír de labios del Sr. Irujo que la sociedad que se trata de organizar no quiere enemistades contra la Asociación de la Prensa. En frases sinceras é elocuentes habló del ansiado montepío para artistas necesitados, abogando porque los organizadores no desmayen y lleven á la práctica la realización del deseo de cuantos en Alicante rindea pleitesía á las artes y á las letras.

Fué coronada por una gran ovación la breve peroración del director de *La Unión Democrática*.

El Sr. Tato envía un caloroso saludo al Ateneo, á la Asociación de la Prensa, al Orfeón y á La Wagneriana, al que se asocian todos los reunidos.

Se acordó que la comisión organizadora termine sus trabajos, encargando la de la redacción del reglamento que será discutido en la próxima junta que se celebre.

Todos los reunidos salieron muy bien impresionados de la reunión haciendo votos porque en plazo breve quede legalmente constituida sociedad tan simpática.

La vida del amor

Yo soy fuerte, alto, sanguíneo; mis cabellos son negros é hirsutos; en mi ancho frente la tristeza ha dejado surcos indelebiles; mis ojos son negros, pastados; mi nariz aguileña; y mis largos mostachos coronan unos labios rojos, gruesos y sensuales.

Yo soy propietario de un centenar de fanegas de tierras de regadío que alimentan mi holganza y de una olvidada quinta no lejos de una antigua y polvorosa carretera oculta en medio de un parque silencioso y triste, que solo visito en la primavera cuando se engaña florida.

También soy dueño de un reloj siempre parado porque no quiero ser el esclavo del tiempo, de unos gemelos de teatro con los que atalayo á las actrices bonitas, y de una preciosa pipa de cerezo, compañera mía inseparable.

Esta noche he tenido un gran pesar y mi corazón una gran victoria; yo soy poeta, y esta noche estrené un drama que ha aumentado mi gloria; en él puse todas las fortalezas de mi juventud que se aleja y sin embargo será el último.

A las ocho me he dirigido al Teatro; al entrar los negros me han saludado amables y serviles; en el vestíbulo un amigo ha estrechado mi mano, otro desde lejos me ha deseado buena suerte, y por los estrechos pasillos me he marchado al escenario, después de dejar mi capa con mi bastón en la ropería.

Por una escalera de erugiente madera he subido á un corredor alumbrado únicamente por la luz que escapa por las puertas entorpecidas de los cuartos de los artistas, al oír mi regio pisar una se ha abito

y un actor me ha preguntado no se qué cosa; he satisfecho su duda, y después he penetrado en el cuarto de Claudina, mi amante; me ha dejado caer en una roja baqueta, contemplando absorto su negra cabellera, obscura que cae como un manto de rizos sobre su espalda, y sus hombros mal velados.

Y he aquí, que como siempre en su presencia, una gran timidez ha vasallado mi espíritu.

Claudina tiene los ojos garzos, la tez de rosa y azahar, los labios carmeses, sangrientos, los dientes nítidos, su cabellera es tan oscura que á la luz artificial toma tonos azulados, sus manos marfileñas y su cuerpo es gracil, esbelto y ondulado.

Claudina es actriz y solo representa papeles de segundo orden; la ví por vez primera en la escena, ayudado de mis viejos gemelos, y solo entonces sentí lo inmenso de mi soledad en el mundo.

Y siempre en mis amagos de confesión amorosa cuando acercábame á ella con una galantería en los labios, intimidado por el fuego de su mirada y el desdén de su sonrisa, retirábame balbuceante y confuso.

Una noche, al concluir de apurar varias botellas en compañía de amigos y amigas, sentíme atrevido, alegre y parlador, y abandonándolos me dirigí al teatro; en su cuarto estaba Claudina y allí en su *camerino* forrado de rosa, obcecado por el champagne y los perfumes de su tocador, puse mis labios por vez primera en los suyos de fresas y de mieles.

Después nuestros amores han transcurrido tranquilos y placenteros; á ella le agrada mi figura fornida y mi carácter humano, tímido en su presencia y gusta de acariciar con sus manos de marfil mis largos bigotes con sus esencias por ella perfumadas.

A corto tiempo de nuestros amores, llevé al teatro donde ella actúa un drama, que es el estroñado esta noche, en el que he puesto todo mi amor y todas mis ilusiones, y exijí del director, un viejo de dientes amarillos y cara de raposa, que mi amante representara á mi heroína, para así ligar mi corazón y mi mente, el cual después de acceder enorgullido de hombros y pronosticándome un desastre, marchó á ensouarse con la primera actriz, una rubia de rosadas mejillas que sabe llorar admirablemente.

La vasta sala yace en una suave penumbra; he dejado á Claudina y me he venido al patio, aun no han sonado los timbres, y la sala está casi desierta; de la altura donde la sombra toma tonalidades misteriosas llegan á mí en un sordo rumor confundidos, gritos y risas y saludos, de vez en cuando un acomodador pasa delante de mí guiando á espectadores torpes ó forasteros; los músicos templan sus instrumentos en un sordo murmullo discordante; los rectos cortinajes de palcos y plateas son alzados por las manos enguantadas de niñas cloróticas que pasean miradas errantes, tras de los gemelos diminutos y de los lentos de concha, y yo que basco sus aplausos siento ahora un gran desdén hacia este público que vá á ser árbitro de mi obra.

Al sonar los timbres en dos intervalos me he marchado á los bastidores; un mozo que seguramente es hombre precavido, se me ha ofrecido para ir por un calmante á la farmacia cercana; quizás lo necesite porque estoy algo trémulo y demudado.

Las primeras palabras se pierden entre gritos y siseos; yo me siento en un montón de tela pintada y atasco mi vieja pipa para distraer mi inquietud entre las espirales de humo.

Dos manos me sé de quienes me han cogido por los brazos y me han sacado á la escena, y me he inclinado tres, cuatro, no sé cuantas veces saludando al público que aplaude; después han estrechado la mía infinidad de manos, han atronado mis oídos infinidad de enhorabuena; he subido al cuarto de Claudina; y he depositado la dicha de mi triunfo, en sus labios carmeses, en un largo beso silencioso.

Al salir por segunda vez al patio, perdido entre la multitud, sintiendo aun sus aplausos veo á mi público bajo aspecto di-

ferente; estos dos comerciantes, seguramente de garantías, que pasean discurriendo sobre alcoholes son muy simpáticos; muy ingenioso debe ser este revistero de salones que discuta con una señora que habla francés, y pretende ser descendiente, con razón sin duda alguna, de un noble guillotinado en Francia con Luis Capeto, este joven de monóculo y semblante afetado es muy interesante; y estas dos señoras que ponderan la excelencia de los sombreros en el teatro, llevan razón en lo que dicen.

Ha empezado el acto segundo, en él he puesto toda mi alma de poeta, toda la fogosidad de mi juventud que se aleja, lo he escrito soñando en el triunfo de mi amada y ahora aparece ella; es mi Claudina tan bella que arranca murmullos de entusiasmo, y empieza a recitar impávida el papel solo para ella escrito, recita galopando sobre las frases, sin que se mueva un músculo de su semblante bellísimo, sin que tome su voz las más ligeras inflexiones. Frente a mí me parece estar viendo los dientes amarillos y la cara de reposa del director que me pronosticaba un desastre.

Primero ha sido un sordo murmullo, luego una explosión de risos, de taconazos y de vociferaciones; una nube de sangre ha cegado mis ojos, y he abofeteado inconscientemente de furor a un hombre que a mi lado, golpeaba rítmicamente en el suelo con su bastón de puño de plata; y he corrido al escenario, en medio de un grupo, sin comprender todavía por qué el público protestaba, el director regaña a gritos a Claudina y a la primera actriz, la rubia de rosadas mejillas la mira con ojos bur-ladores.

La he estrechado entre mis brazos más bella que nunca, y procurando consolarla; la he dicho al par que secaba sus lágrimas con mis besos.

—Mañana sólo viviremos la vida del amor.

He aquí, como mi corazón ha obtenido un hermoso triunfo, la actriz ha abandonado la escena y el poeta ha roto sus manuscritos, porque el poeta no quiere que amarguen su felicidad los celos de la fama. Y hé aquí por qué mañana nos trasladamos a nuestra quinta olvidada en medio de un parque que ya empieza a engalanarse florido.

Adolfo REYES GUILLOT.

DIARIO DE ALICANTE

Es el periódico de más circulación y de mejor información de la provincia.

Único que sirve a sus suscriptores dos ediciones diariamente.

Corresponsales en toda España y en Berlín, París, Roma y Londres.

Redacción y Administración: Castaños, 67

REDACTORES

Andrés Araell, Luis Avancini, Queremón Alfonso, Mariano Altolaguirre Molini, Vicente Bañals, Emilio Costa, Ernesto Chámpuli, Alfredo Carreras, Esteban del Castillo, Claudio Durá, Oscar Espilá, Francisco Figueras, Francisco García, Mariano García-Serrano, Eduardo Irlas, Willy Keller, Jorge Llopis, Rafael Maroto, Eduardo Oarrichena, Enrique Puigerver, Enrique Ramos, Mariano Ruiz, José Vidal y Ernesto Villar.

CURIOSIDADES Y COSAS RARAS

Preceptos para criar a los niños

Preceptos debidos a la observación de un reputado médico y catedrático salmantino, el Dr. Pinilla:

I. Orfa a tu hijo; si tienes voluntad y fuerza, un año; si tienes solo fuerza de voluntad, seis meses ó tres y ayúdale con biberón y él te ayudará.

II. Quien quiera ver a su hijo gordito... dele un baño templado todos los días.

III. Besando al niño a menudo, regu-lando sus horas de mamar, midiendo como crece su cabeza menos que su vientre: pasarás en paz tu vida de nodriza.

IV. Sólo conociendo cuándo llora el niño por hambre, por sed, por dolor ó por mimo, tendrás derecho a ser consejera del médico, aunque no á mediarle por tu cuenta.

V. Hazen daño al mamoneillo el ruido fuerte, la luz viva, los olores intensos. Verdad es que tampoco aprovechan a la nodriza.

VI. No consentas costras en la cabeza ni en parte alguna, ni te fies de que los dientes sean causa oculta de los males de tu hijo; pues frecuentemente solo ocultan la ignorancia del médico.

VII. Tantos perjuicios tienen de que el niño mama poco como de que mama con exceso; en el primer caso, llora mucho y

duerme poco; en el segundo, llora y vomita con abundancia.

VIII. Las papillas no deben darse antes de los seis meses, ni con caldo fuerte. Jamás con vino.

Bomberos

En Exeter (Inglaterra), se va a crear una brigada de bomberos, formada por mujeres exclusivamente.

Más brexe hubiera sido decir: una brigada de bomberas.

No sé hasta qué punto serán eficaces las mujeres para apagar los incendios de los edificios.

Para las pasiones
si son de eficacia;
jellas las incendian
y ellas las apagan!

No más chatos

Uno de los últimos descubrimientos de la cirugía, interesantísimo para los chatos, que se está practicando con excelentes resultados en los hospitales de Viena, es el fífoil y seguro arreglo de las narices chatas, romas y pequeñas.

La sencilla operación consiste simplemente en una inyección subcutánea de parafina, que una vez inoculada y antes de que se endurezca, se moldea a gusto del operado.

La aguja de la jeringa inyectiva se introduce en el entrecejo y suavemente se hace que la mezcla de parafina caliente vaya entrando en la nariz y el operador la distribuye en el apéndice nasal a conveniencia y según el modelo adoptado por el paciente.

Con este sistema van desapareciendo los chatos de la capital de Austria, y dado lo sencillo, poco costoso y nada doloroso de la operación, pronto se extenderá el sistema y no habrá quien no luzca una preciosidad por nariz.

Para los nariguados, nada se ha inventado. ¡Como no sea la lima!

DR. URRIPIO
(De la Universidad de Bolonia.)

PROVINCIANAS

PEGO

¡¡¡SALVAJES!!!

Señor gobernador, señor fiscal de la Audiencia de lo criminal, señor jefe de la Comandancia de la guardia civil: Ignoramos el efecto producido en el ánimo de vestras señorías por nuestro artículo anterior, respecto al hecho salvaje del incendio de los montes de esta comarca.

Desgraciadamente, no se habrán vues-tras señorías enterado de la queja; pues es seguro, que de lo contrario, se hubieran movido diligentemente, en persecución del crimen y tal vez la repetición del mismo no sería tan frecuente.

Desde el 28 del pasado Julio en que tuvo lugar el incendio de los montes del señor Torres de Orduña, en este término municipal raro ha sido el día en que las llamas ó el humo, no denunciase la presencia del devastador elemento.

Ayer mismo, fueron presa de las llamas, los montes que en éste y en el término de Denia, posee el diputado á Cortes, nuestro querido amigo D. Alejandro Sendra.

Esperamos ser más afortunados esta vez y que VV. SS. ordenarán rigurosamente a las autoridades a sus órdenes, procedan sin levantar mano y con toda actividad a la averiguación y captura de los bárbaros perpetradores de los salvajes crímenes.

El Corresponsal.

13 Agosto 1907.

De San Sebastián

(POR CORREO)

Para hoy están invitados a almorzar en Palacio los marinos del buque «Presidente Sarmiento».

En el Club Náutico tendrá lugar por la tarde la repartición de premios de las regatas que se han celebrado estos días.

Al acto asistirá el rey y á él acudirán también como invitados los marinos argentinos, á los cuales se les obsequiará con un lunch por la junta directiva del espléndido Club.

A las ocho de la noche, la oficialidad de la «Sarmiento» será obsequiada por el ministro de la Argentina, con un banquete en el Hotel Continental.

La administración del Gran Casino en el deseo de contribuir á los deberes de hospitalidad y uniéndose á las demostraciones de afecto hacia los marinos argentinos, ha invitado á éstos á un gran baile que en su obsequio se celebrará esta noche, en la Sala de Fiestas de nuestro primer establecimiento de recreo.

La invitación ha sido aceptada gustosamente y los argentinos tendrán ocasión de conocer y admirar las bellezas donostianas y de la colonia veraniega.

A esta fiesta, que será seguramente una nota de distinción, de brillantez y de alegría, asistirá sin duda la colonia argentina, que es aquí muy distinguida y más numerosa de lo que se cree.

El traje para esta fiesta es de etiqueta, ó sea las señoras sin sombrero, los caballeros de frac ó smoking, y de uniforme los militares.

Para mañana por la mañana se prepara una excursión seguida de almuerzo en el monte Uña, acto con que quieren agasajar á los marinos los entusiastas hispano-argentinos que residen en esta capital. A esa demostración de simpatía se asociarán también los argentinos que se encuentran en San Sebastián, y que tienen verdadero interés en que resulten por todos modos espléndidos los agasajos que se dispensen á sus compatriotas.

Por la tarde, y una vez hecho el regreso de Uña, se proyecta dar un té á bordo de la fragata.

Las autoridades se disponen así mismo para obsequiar á nuestros ilustres huéspedes los argentinos, y entre esos obsequios figura, al parecer, un lunch que les será ofrecido por el Ayuntamiento.

Tiénesse igualmente el propósito de invitar á los marinos á la corrida de toros del jueves, destinando algunos palcos á la oficialidad y guardias del buque, y un espacio de las andanadas á los marineros de la tripulación.

Aunque ayer se decía que la fragata «Sarmiento» zarpará de estas aguas el viernes por la mañana, considérase probable que demore su salida algún día más.

Ramón MÚGICA.

13 Agosto 1907.

Cotización del día

14 de Agosto

Bolsa de Madrid

Table with 3 columns: Description, Price, and another Price. Includes items like 4 por 100 Interior contado, 4 por 100 Interior fin de mes, 5 por 100 Amortizable contado, Acciones Banco España, Acciones Banco Hipotecario, etc.

Bolsa de Barcelona

Table with 3 columns: Description, Price, and another Price. Includes items like 4 por 100 Interior, Acciones F. C. Norte España, Acciones F. C. M Z A.

Bolsa de París

Table with 3 columns: Description, Price, and another Price. Includes items like 3 por 100 Renta francesa, 4 por 100 Exterior español, 4 por 100 Interior español, 5 por 100 Ruso 1906, Acciones f. c. Norte España, etc.

(Datos tomados de la Casa de Banca de los Sres. Pritz y Compañía.)

La huelga de Alcoy

¿Hacia la huelga general?

(De nuestra edición de la mañana)

POR TELEGRAFO

Alcoy 14 (7 t.)

Los selfactineros permanecen en la misma actitud de intransigencia.

Los huelguistas de otros oficios que habían vuelto al trabajo de nuevo han hecho causa común con los que permanecían sin volver á las fábricas.

Los elementos revolucionarios que alientan á los huelguistas no cesan en su labor.

Para esta tarde se anuncia la celebración de un gran mitin de protesta contra la conducta seguida por los patronos y en el cual, según se dice, se intenta plantear la huelga general.

Se cree que los organizadores no lograrán sus propósitos.

Harán uso de la palabra Claramunt, Gil y otros oradores anarquistas.

Las autoridades han tomado las medidas convenientes para que el orden no sea alterado.

El Corresponsal.

Academias y Sociedades

Junta Municipal del Partido Unión Republicana

Se convoca á los republicanos que forman el partido de Unión Republicana, á la reunión extraordinaria que se ha de celebrar el próximo domingo 18 del presente mes y á las cinco de la tarde, en el Circulo del mismo (Mártires 55), para enterarlos de un asunto que interesa á dicho partido.

Alicante 15 de Julio de 1907.—El Presidente, G. Vallejos.

Quejas y lamentos

Para el señor gobernador

Por segunda vez y á requerimientos de algunos vecinos de la calle de Torrijos, llamamos la atención de V. E. sobre los diarios escandalosos que se promueven en la casa núm. 56 de la citada calle.

Es verdaderamente vergonzoso que en una ciudad culta se consienta que un ciudadano desahogado lance á cada momento asquerosa baba de moralidad por la boca, sin que se ponga coto y castigue como merece, por los que tienen el deber de velar por la paz y tranquilidad del vecindario.

Teatro de Verano

Camará y qué mal lo he pasado por allí arribal Si llego á saber lo que tenía que sucederme, no subo; esto es, que no me muero. ¡Qué mal hice el papel de cada vela! Como que aquello era una especie de Montecarlo, en donde las judías, ricas y clásicas legumbre de los Madriles (huy... ¿qué he nombrado?) y las contra judías, se suceden que es una bendición del Señor.

San Pedro (sin Rodríguez, ni carterá) se abre soberanamente con las llaves siempre colgándolas y se ha echado la cuenta de que la vida, aún después de dejar de serlo, es un puro juego y se permite pedir aspas para cincuenta pavos como un cualquiera ciudadano mundial. Y os juro que entré hecho un chorlito y salí volando más que un águila imperial (qué tiempos aquellos en que yo me trataba con esta familia) y eso que me cortaron un ala.

En vista, pues, de que por las alturas me iba muy mucho peor que por estos terruños y enterado además de que esta noche van á decirlo á Marina...

yo parto con rumbo hacia allá,

no quiero perderme la audición y de nuevo se ofrece á los lectores de DIARIO DE ALICANTE el que siempre fué el mismo, aunque ha vuelto más estropeado de su breve viaje, y queda de ustedes afmo. s. s.

EL TEMERARIO.

UN APLAUSO

Esta mañana hemos presenciado durante un momento el modo de velar por los intereses del público, que tiene el cabo de municipales Galiana, que accidentalmente desempeña el cargo de jefe del repeso de nuestra plaza de abastos.

Nos congratulamos mucho de poder tributarle un estuoso aplauso al modesto funcionario municipal que es inflexible en el cumplimiento de su deber, haciendo con su conducta, que en los pocos días que lleva al frente de su destino se corrigieran muchos de los infinitos abusos que cometían con el público los vendedores.

Noticias

DIARIO DE ALICANTE publica todos los días dos ediciones.

En la edición de la mañana—solamente hecha para servir á nuestros suscriptores—publicaremos cuantos telegramas nos envíen nuestros corresponsales después de hecha la tirada de la noche, á más de otras noticias y sucesos se desarrollen durante la misma.

A los suscriptores de este periódico

Nuestros suscriptores que se ausenten durante este verano de la capital podrán recibir nuestro periódico sin aumento alguno en el precio de suscripción, con solo decirnos el sitio á donde debemos remitirles DIARIO DE ALICANTE.

Los sucesos de Marruecos

Es verdaderamente admirable la información gráfica que de los sucesos que actualmente se desarrollan en Marruecos, publica «Nuevo Mundo» en su número de esta semana.

Reproduce el colega ilustrado varias fotografías notabilísimas obtenidas en Casablanca durante el bombardeo, siendo la más interesante de ellas una, ampliada á gran tamaño, en la que se vé claramente al acorazado francés Galilea haciendo fuego sobre la población marroquí.

Entre otros detalles á cual más interesantes, publica los siguientes:

Casablanca antes del bombardeo.—La agresión de los moros al ferrocarril de las obras del puerto.—Efectos del bombardeo en los fuertes marroquíes.—Situación de los judíos en Marruecos.—Los comisionados del sultán en el Consulado francés.—Iglesia católica destruida.—La rebelión del Raisuli.—Embarque de tropas en Oádiz con destino á Casablanca; etc., etc.

Sellos de caucho

Las fiestas que en honor de su santo patrón celebra todos los años el barrio de

San Roque, revestirán éste, extraordinaria lucidez.

AIME.—(Véase anuncio cuarta plana.)

Ayer mañana á las nueve le ha sido practicada la autopsia por el médico forense, el cadáver del «Manchego».

Llamamos la atención al público para que no deje de visitar el nuevo kiosko y restaurant, suursal de la Cervecería Maier, situado en la Explanada al lado del Teatro de Verano y frente á la Maison Français. En este bien montado establecimiento y al aire libre, se sirven meriendas y cenas desde 150 pesetas en adelante; patatas fritas á la Inglesa, y toda clase de flambres. Cocina Francesa y Española, y se admiten encargos de platos especiales á los clientes que los deseen.

Aperitivos—Helados—Refrescos—Licores y todo lo concerniente al ramo de restaurant.

Aviso

Por causa del derribo de la casa en donde se hallaba instalada la sucursal central de la gran Tintorería y quitamanchas «La Madrilena» se ha trasladado dicho establecimiento á la calle de San Isidro número 7. El nuevo local tiene entrada por el paseo de Méndez Núñez y calle de Labradores.

Las víctimas de la bomba

La Gaceta ha publicado una ley en la que se dispone lo siguiente:

«Artículo único.—Las pensiones concedidas por el artículo 1.º del real decreto de 1.º de Junio de 1906 á las familias de los oficiales, clases ó individuos del ejército, Guardia civil y Seguridad que fallecieron á consecuencia del atentado de 31 de Mayo de 1906 se mejoran desde la promulgación de esta ley, fijándose en la cuantía siguiente:

1.º Las viudas, hijos ó padres de los oficiales gozarán la equivalencia al sueldo entero del empleo en que falleció el causante.

2.º Las familias de los cabos, la de 750 pesetas anuales.

3.º Las de los soldados, la de 500 pesetas.

Se cede en lo mejor de la Explanada un gabinete y aloba.—Razón, Rafael Terol, 28, 2.º

Esta tarde ha salido para Madrid nuestro querido amigo y colaborador D. José Alvarez Sierra.

La esposa de nuestro querido compañero de Redacción D. Vicente Bañals ha dado á luz un robusto niño.

Tanto la madre como el recién nacido se hallan bien.

Felicitemos á los venturosos padres.

Hoy regresa á la corte el tercer tren botijo.

El domingo próximo llegará á esta capital la cuarta expedición de la temporada.

Ayer llegó á esta capital procedente de Madrid el sabio Dr. Esquerdo, quien se hospeda en su hermosa casa de la plaza de Castelar.

El Sr. Esquerdo permanecerá algunos días en Alicante, marchando luego á Villajoyosa.

SE VENDE un establecimiento nuevo por traspaso.—Sagasta, 27.

Procedente de Santander ha llegado á esta población nuestro querido amigo el comandante D. Cándido Pérez Navajas.

Un nuevo aplauso hemos de tributar á la primera de nuestras sociedades «Casino de Alicante» y en particular á su digno presidente D. Francisco Aznar por la nueva mejora realizada. La línea telegráfica que pasa por la carretera de la Explanada afeando con sus postes y restando vistas, ha sido sustituida en toda la extensión de la terraza del Casino por un cable cubierto.

Se encuentra en Alicante nuestro distinguido amigo el secretario particular del Director general de Contribuciones, D. Enrique Asensi Bernabén.

Espectáculos

Plaza de Toros de Alicante Extraordinaria Corrida de novillos-toros para el domingo 18 de Agosto.—6 escogidos toros de Fontecilla, hoy propiedad de D. Félix Martín, por los diestros

Relampaguito, Negrete y Confiterito

Entrada para caballero, 1'25 ptas.—Señoras, niños y militares, 75 cts. El impuesto á cargo de la empresa.

Teatro de Verano

Función por secciones

A las 7 y 1/2, «Los guapos»

A las 8 y 1/2, «La gatita blanca»

A las 9 y 1/2, (sección doble) «Marina»

A las 10 y 1/2 «La pena negra»

Precios: Sillas numeradas 75 cts.—Asientos numerados 35 cts.—Entrada general y de paseo 20 cts.

Salón Moderno

Función cinematográfica y varietés, por secciones, todas las noches desde las siete hasta las once.

Preferencia, 25 céntimos.—Entrada general, 10 id.

Servicio Telegráfico

De nuestro Redactor-corresponsal en Madrid **Rafael Maroto**

Edición de la mañana

El viaje de Osma

Madrid 14 (10 n.)

Para el próximo sábado tiene anunciado su viaje á Alemania don Joaquín Osma.

En los centros políticos se le dá gran trascendencia al citado viaje. La larga conferencia que dicho señor ha mantenido hoy con el ministro de la Gobernación ha causado gran revuelo.

Nada se sabe de lo que trataron durante el tiempo que permanecieron hablando ambos prohombres.

Los que se dicen enterados aseguran que el Sr. La Cierva dió concretas instrucciones al Sr. Osma para ocuparse del árido problema de Marruecos en la capital del gran imperio alemán.

En los centros oficiales niegan estos rumores y quitan la importancia que todos dan á la conferencia.

Los marinos argentinos

Madrid 14 (11 n.)

Desde San Sebastián comunican que siguen siendo agasajadísimos los marinos que á bordo del buque «Presidente Sarmiento» llegaron á la capital donostiarra hace contados días.

Han presenciado un gran concierto en el Casino y han asistido á las representaciones teatrales, recibiendo en todas partes muestras de cariñoso afecto.

¿Otro ataque?

Madrid 14 (12 n.)

Se asegura que durante el día de ayer se libró un nuevo combate en las cercanías de Casablanca.

Los moros, inquietos, no cesaban de realizar pequeñas escaramuzas sin importancia, pero ayer parece ser que recibieron nuevos refuerzos del interior y se decidieron á recuperar la ciudad perdida.

Las tropas europeas rechazaron la acometida, obligándoles á dispersarse precipitadamente.

En los centros oficiales no se han recibido los telegramas que confirman este rumor que circula cada vez con más insistencia.

Para imponer la paz

Madrid 15 (2 m.)

Con objeto de dominar á los kabiles rebeldes, se dispone á marchar á Casablanca el Sultán de Marruecos.

Edición de la tarde

Kábilas belicosas

Madrid 15 (10 m.)

Comunican de Sidi-bel-abbes que las kábilas montañesas de Benni Suanez hallanse situadas entre los ríos Mulaya y Kin, y se apresuran á vender cereales á Portsay.

Se teme que, dado su fanatismo y carácter belicoso, cuando hayan convertido en metálico sus cosechas, demostrarán con hechos aprobar la conducta observada por sus correligionarios de Casablanca.

De Valencia.—La causa de los concejales republicanos

Madrid 15 (10:30 m.)

Ayer terminó en Valencia la vista de la causa que se seguía á los concejales republicanos, por las supuestas injurias al arzobispo Guisasola.

Después de las declaraciones de los testigos, el fiscal señor Burillo ha retirado la acusación.

El alcalde Sr. Maestro, que estaba citado para prestar declaración, no asistió, imponiéndosele una multa de 15 pesetas.

Todas las habilidades del fiscal para hacer resaltar la intención de las proposiciones de los concejales contra la conducta seguida por Guisasola, en la famosa sesión del Ayuntamiento valenciano, resultaron inútiles.

Las declaraciones de los procesados y aun las de los testigos de cargo que presenciaron la sesión, están de acuerdo en afirmar que la proposición que motivó el procesamiento no tenía la doble intención que se le atribuyó y solamente se hizo en un amplio sentido liberal.

Ordenes de los Caidos.—De «L'Echo de Orán»

Madrid 15 (11 m.)

Telegrafían desde Orán que los Caidos de las tribus de Aled-Manson prohíben á sus gentes vayan á proveerse de víveres á los mercados franceses fronterizos.

El periódico «L'Echo de Orán», dice que Francia debe aprovecharse de los sucesos de Casablanca para exigir al Sultán la autorización para construir ferrocarriles que unan Uxda con Magniay Burguent con Redean, evitando de este modo por la economía de los transportes, la competencia que hace ahora Melilla al comercio argelino.

Escándalo en un convento

Madrid 15 (12 m.)

Telegrafían desde Ocaña comunicando que en el convento de Santa Catalina de aquella ciudad produjo ayer un monumental escándalo.

Desde la calle se oyó un ensordecedor griterío de monjas y ayes de dolor de otra á quien parecía se estaban maltratando.

El público rodeó el convento y un grupo de mujeres penetró en la portería á averiguar lo que en el interior del edificio ocurría. El portero negó que ocurriera nada anormal.

Momentos después, salía del convento, expulsada por las religiosas, una novicia de 22 años de edad, huérfana, á quien se plantó en la calle con su baul y sin dinero.

Para evitar mayor escándalo del que tenía lugar se le dió un billete para Madrid.

A título de información diré como rumor muy verosímil, que hallándose desoidada la novicia, abalanzáronse sobre ella las demás monjas de la comunidad, despojándola de los hábitos, sin que respetaran á la priora que intentaba defenderla.

Dícese también que en dicho convento se somete á durísimas pruebas á las novicias, ocurriendo con frecuencia hechos análogos al que telegrafio.

Una caritativa señora apiadose de la infeliz huérfana y la recojió hasta que venga su familia que ha sido llamada telegráficamente.

Se ignoran las causas de lo ocurrido.

Entrevista de emperadores

Madrid 15 (1 t.)

Telegrafían de Berlín que en seguida que llegó á Wilhen-ahöhe el canciller alemán Bulow fué á visitar al emperador. Acompañábale el príncipe Radolin embajador de Alemania en París.

Según dicen los diplomáticos que rodean al canciller, la triada que existía entre el Kaiser y Eduardo ha desaparecido completamente.

Accidente en un puente

Madrid 15 (2 t.)

En un puente que se halla en construcción desde hace mucho tiempo en la carretera de Linares, cerca de Ballén, se cayó ayer un pobre anclano llamado Francisco Agullar Durillo, sufriendo tan graves contusiones que hoy ha fallecido.

Cunde el cansancio

Madrid 15 (2:30 t.)

Las kábilas que acampaban alrededor de Casablanca se hallan desorganizadas y cansadas por las derrotas sufridas.

El Sultán regresa.—Francia desiste

Madrid 15 (3 t.)

El Sultán, como ya telegrafé, salió de Rabat con objeto de someter á los rebeldes tuvo que regresar con sus tropas.

Francia ha desistido de enviar nuevos refuerzos á Marruecos en vista de que la actitud de los rebeldes es más tranquilizadora.

Nuestra información

Gobierno civil

El número de viajeros llegados hoy á esta capital es el siguiente: Por la línea de Madrid 404. Por la de Murcia 732.

—Han sido detenidos tres golfos aprovechados.

Abogados del Estado

«La Gaceta de Madrid» de 10 del corriente publica la lista de los opositores á ingreso en el cuerpo de Abogados del Estado, en cuya documentación ha encontrado defectos la Dirección general de lo Contencioso, y que deberán subsanarlos ante dicho Centro, antes del 31 del presente mes.

Inspección Municipal

Por contravenir las ordenanzas municipales han sido denunciados:

Battasar Garofa y Felipe Querada, cocheros, por abandonar los carruajes que guiaban.

Josefa Bordera, por tener interrumpida la vía pública.

Luis Gomez y Blas Lloret, por promover escándalo en la estación de Murcia.

Vicente Ibarra por interceptar la vía pública.

Francisco Carbonell, por tener ropa en el balcón de su casa.

Melchor Fernandez, por llevar apagado el farol del coche que guiaba.

Servina Castejón, por arrojar agua á la calle mojado á varios transeúntes.

—Han sido detenidos en el cuarto de arresto dos muchachos de 13 y 13 años de edad llamados Manuel Gil y Máximo Tabla por timar 2 pesetas el primero y por robar dos melones el segundo.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas se han prestado en este establecimiento los siguientes auxilios:

Miguel Vila, contusión en el dedo anular derecho.

Juan Luna, ligera herida incisa en la región tenar y otra en el dedo anular derecho.

Benjamín Quiles, herida incisa en la rodilla derecha.

Francisco Rodríguez, contusión con trombís en la región occipital.

Mercedes Cormals, ligera herida contusa en el párpado superior izquierdo.

Eulogio Gallardo, herida incisa en los dedos anular y meñique izquierdo.

Vicente Samper, herida contusa en la pierna derecha.

GUARDIA PARA MAÑANA

Servicio interno.—Médico: D. Juan Sebastián.

Practicante: D. Francisco Más.

Servicio externo.—Médico: D. Alberto Moró.

ADVERTENCIA

Con motivo de la festividad del día hoy no ha habido oficinas en los centros oficiales.

Por esta causa nuestra información de hoy no es tan completa y minuciosa como de costumbre.

ANUNCIOS PREFERENTES

Colegio Politécnico Dirigido por D. Eduardo Bertrán de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Madrid, profesor ayudante del Instituto.

Rafael Terol, núm. 37.—Alicante

Primera y segunda enseñanza y preparación para Carreras Civiles, Militares y de Facultad. Gabinetes de Física ó Historia Natural con material docente para las demás asignaturas. Valiosa biblioteca para consulta de los alumnos. Profesorado con título oficial. Clases y dormitorios espaciosos con ventilación cual ninguno de su clase.

Internos, medio internos y externos.

TOS se cura con el Jarabe ó las Píldoras de Heroína de José Soler López, Alicante. Caja 1'50 pesetas.

Gran Almacén de Vinos

DE SIXTO LÓPEZ

Precios reducidos.—Género inmejorable.—Servicio á domicilio.—Calle de Labradores, núm. 25.—Alicante

EL BALSAMO ORIENTAL

Es el único remedio infalible contra los sabañones, callos, ojos de gallo y durezas de los pies. Probad y os convenceréis. Se vende en la Peluquería de J. Pallás, Príncipe, 6, y en la Zapatería de Constantino Bación, Mayor, 20.

A LAS SEÑORAS

Novisimos plisados á máquina para toda clase de telas.

Precios de falda entera:

Sol. 5 pesetas

Sahara. 10

Battemberg. 10

Tanto para ver muestras, como para cualquier consulta, dirigirse á Alfredo Solá, Mayor 14 y 16, La Villa de París, que facilitará cuantos datos se deseen.—También se plissan volantes de gasa, tul, seda, lana y batista.

—GRAN TALLER DE PLISSADOS— Mayor, 14 y 16.—ALICANTE

Academia preparatoria para militares, Durá y Chapuli.—Para informes, Mártires, 53, bajo.

The Berlitz School of Languages

Lenguas vivas.—Mayor, 25.—ALICANTE

Está universalmente reconocido que el método Berlitz, es el más fácil, rápido y seguro para aprender las lenguas vivas.

En esta Academia, se abren en breve clases especiales para empleados y dependientes de comercio, á precios reducidos.

Para informarse, dirigirse á esta dirección.

OCULISTA

Desde el día 1.º de Junio ha quedado abierta al público la consulta de enfermedades de los ojos y secretas, que dirige el ya conocido en esta provincia doctor señor ALBERT, en la calle de Canalejas (casa de Alberola) núm. 1, bajo, derecha.

Tip. «Progreso».—Castaños, 57.

Folleto del DIARIO DE ALICANTE (52)

Con autorización de la Casa Editorial MAUCCI de Barcelona

PONSON DU TERRAIL

CLARA DE AZAY

segunda y última parte de

LAS MÁSCARAS ROJAS

Pero la mujer abrió de nuevo la boca para decirle:

—Silencio, no estáis á salvo aún, capitán.
—¡La señora de Rochemause!
—Sí... callaos.

La barca torció á lo ancho, Armanda extendió la mano y señalando la torre que se destacaba vigorosamente sobre el negro cielo, añadió:

—Mirad; hay centinelas arriba y abajo, al menor ruido darían el alerta.

—¡Ah, señora!—balbuceó el capitán.—No sois una mujer, sois un ángel de Dios, y no sé por qué sabéis podido interesarme por mí.

—Más tarde hablaremos de esto,—contestó Armanda.—ahora ocupémonos de vos.

Arrostró al capitán á la popa de la barca y le hizo sentar junto á ella.

Aquel á quien ella había llamado José, y que era un antiguo servidor que había seguido á sus amos al destierro, azotaba con precaución el agua. Se habría creído ver una barca fantasma deslizándose en un río de neblina.

—Escuchadme bien,—dijo entonces Armanda.—Arriba y abajo de Coblenz, el río está guardado por una línea de barcas, que no dejan pasar á nadie excepto á los que están provistos de un permiso del gobernador de Coblenz. Hace un mes trabé relaciones con una señora alemana, que reside en un castillo de la orilla derecha del Rhin, á tres leguas de aquí.

«Yo gozo de gran libertad en Coblenz y en la pequeña corte de los príncipes. Mis infortunios y mi cautiverio me han convertido en una heroína. Se me ha visto amenudo descender el Rhin en otra barca para ir á casa de la señora Kruntz, que así se llama la señora alemana, á todas horas de la noche y del día, sin otro compañero que mi criado convertido en batelero.

«Tengo, pues, un permiso del gobernador para mí, para mi camarera y para mi criado. ¿Comprendéis ahora por qué os he enviado ropas de mujer?»

—Lo comprendo, señora.
—¿Os habeis afeitado bien?
—Lo mejor que he sabido.

—Es de noche, y con las linternas no se vé muy claro... esperemos.

La barca, arrastrada por la corriente, se deslizó con rapidez suma.

—En Coblenz,—prosiguió Armada,—hay alguien que, como yo, se interesa por vos. Ese alguien á quien no conozco pero con quien he estado desde ayer en correspondencia de una manera misteriosa, os aguarda á un cuarto de legua, hacia arriba, del castillo de la señora Kuntz. Una vez allí, estareis fuera de peligro.

Desaparecieron los muros de Coblenz; la gran torre donde había estado prisionero el capitán Nicolás Petit Jean, acababa de desaparecer. José encendió el fanal colocado á proa.

—Ahora,—dijo Armada,—hay que tener audacia.

Miró al capitán en cuyo rostro daba un rayo de luz.

—Realmente,—dijo sonriendo,—con vuestra cofia alsaciana tenéis todo el aire de una mujer. El capitán estaba algo pálido, y su melancólico semblante no se hallaba desprovisto de dulzura.

—¡Pobre joven!—pensó Armada,—tal vez hay allá abajo una mujer que le espera.

La barca seguía deslizándose.

Pronto el ojo perspicaz del capitán divisó una línea negra que parecía cerrar el río como una inmensa jarcía. Era la hilera de barcas de que la señora de Rochemause había hablado.

Al ruido de los remos de José, un hombre su-

bió al puente de la que se hallaba en el centro, y un farol le alumbró.

—¡Alto!—gritaron desde la barca.

José dejó caer los remos.

—¡Ah, de la canoa! ¿quién sois?—añadió el hombre de la barca guarda costas.

—¡Francés!—contestó José.

—¡Arriba!—repitió el hombre.

José dejó derivar su embarcación hacia la barca, y el hombre entró en ella.

—Señor marinero,—dijo Armada con tono mohino,—es insoportable eso. Voy al baile de la señora de Kuntz con mi camarera que está ahí...

El marino apenas se fijó en el capitán que se ocultaba bajo su gorra alsaciana, y balbuceó algunas frases de excusa, contemplando á la señora de Rochemause.

—Es insoportable,—prosiguió ésta,—eso de que cada vez me detengáis: ahí está mi permiso.

El marino echó en el papel una ojeada; y saludó.

—Y sed bastante amable,—agregó Armada,—para retener en la memoria la voz de mi criado. Cuando llegaré allá, el baile estará terminado.

El marino, que contemplaba la radiante belleza de Armada, dió una orden. Separáronse las barcas, y la de la señora de Rochemause atravesó la línea.

ANUNCIOS

Nueva Sombrerería de **J. ACEVEDO** Princesa, 12.--Alicante

Este nuevo y bien montado establecimiento tiene el gusto de ofrecer al público un inmenso surtido en todas clases y formas de sombreros y gorras para caballeros, niños y niñas

ÚLTIMAS NOVEDADES EN SOMBREROS DE PAJA

FÁBRICA DE GORRAS—PRECIO FIJO

Alicante—Calle de la Princesa, número 12—Alicante

PRECIO FIJO—FÁBRICA DE GORRAS

Grandes Almacenes de Maquinaria
Y EFECTOS PARA LA ELECTRICIDAD Y LA MECÁNICA
ESPLA Y MUNOZ
Paseo Méndez Núñez, 10 y 12 y Calle San José, 2 y 4
Telégrafos **RELA** ALICANTE Teléfono número 97
Apartado de Correos

Estudios, proyectos y presupuestos de toda clase de instalaciones de electricidad y de ingeniería. Materiales, aparatos y maquinaria para fábricas e instalaciones completas de alumbrado eléctrico. Redes y líneas de tracción, fuerza, luz, telegráficas y telefónicas.

Materiales pequeños para instalaciones eléctricas. Material completo de telegrafía ordinaria, telegrafía sin hilos, telefonía y timbrería doméstica. Material completo para gabinetes de física e historia natural.

Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos semanales.

Instalación completa de industrias con fuerza eléctrica.

Lámparas con filamento de tantalio produciendo 88 por 100 de economía.

Lámparas Nerst y lámparas de arco.

Lámparas modernas de arco en vaso cerrado de gran intensidad, poco consumo y larga duración de carbones.

Lámparas incandescentes, nacionales y extranjeras desde cincuenta céntimos una.

Estufas, cafeteras, calienta tenacillas, encendedores, calentapiés y ventiladores de todas clases, eléctricos.

El mejor surtido y más barato en tulpería, aparatos, brazos, arañas, portátiles, suspensiones y toda clase de adornos para instalaciones eléctricas.

Figuras para regalos

Esta casa recibe periódicamente las últimas novedades eléctricas y mecánicas del país y del extranjero.

¿Queréis preservaros de las enfermedades que reconocen por causa los microbios que se ingieren con el agua

Comprad los Filtros PASTEUR.—De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

en donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.

— LA BARCELONESA.—ALICANTE —

La Papelera Española

Compañía Anónima.—Bilbao
Delegación: Madrid, Atocha 113

Grandes fábricas de pastas, papel y talleres de maquinación, montados con las más perfectas máquinas y últimos adelantos.

Las grandes fabricaciones que diariamente se producen de inmejorables papeles blancos y de color, alisados y satinados, de embalajes en rollos resmas y fardos; sobres comerciales y de oficio blancos y de color, resmillería, cuadernos, libros, copladores, tarjetas, estuches etc., la permiten hacer precios sumamente económicos.

Atmado depósito de Alicante,

SAGASTA, 53

Poderoso oxidante de las funciones digestivas Antineurasténico Tónico

Vino Vanádico

Preparado por José Soler López (Catedrático) Farmacia Plaza Isabel II, 20

The Berlitz School of Languages

LENGUAS VIVAS
Alicante.-- Calle de Ballón, número 19 -- Alicante

PASTOR

ODONTÓLOGO

Princesa, núm. 6, pral.—ALICANTE

EL CRÉDITO

DINERO sobre alhajas, muebles, pianos, máquinas de coser y demás garantías que tengan valor.—**DINERO** al Comercio, propietarios y sobre intereses con una sola firma.—**DINERO** sobre papeletas de la Caja Especial de Ahorros.

NOTA.—Desde el día 1.º de Abril de 1907 la casa cobra la mitad de interés que cobraba antes.

Todas las operaciones pueden hacerse en el domicilio social de EL CRÉDITO 6 en el de aquellas personas que tengan necesidad de efectuar la operación.—**Rafael Terol, 2, 1.º**

MAYOR

DENTISTA

Dentaduras artificiales de nuevo sistema sin paladar para poder saborear las comidas.—Últimas novedades odontológicas alemanas y norteamericanas.—Extracciones al segundo.—Composturas en el acto. Se garantizan los trabajos de este gabinete.

— Princesa, número 18, pral.—ALICANTE —

LA ROSA DE ORO

Paquetaría, Mercería y Novedades

Gran surtido en abanicos, sombrillas y pañuelos.—Bonita variación en cinturonos para señoras y caballeros

JOSÉ MARTÍNEZ LLOPIS

Labradores, 9 y San Isidro, 6.--Alicante

ACADEMIA PREPARATORIA

para ingreso en las militares

PROFESORES
D. Claudio Durá — D. Fernando Chápulli
OFICIALES DE INFANTERÍA

Don Ernesto Chápulli Ausó

PERITO MECÁNICO ELECTRICISTA

Desde el 1.º de Julio queda abierta la matrícula en esta Academia.—Para detalles, dirigirse al pasaje de los Mártires, 58, entresuelo.

Balneario de Salinetas de Novelda

Aguas clorurado-sódicas sulfurosas

Útiles para las enfermedades de la Vejiga y Reumáticas y especiales para las herpes, escrofulismo, erisipelas y la matris.

Temporada oficial de 1907

Abierta al público desde el 15 Junio á 15 Sebpre.

Médico Director: D. Julio Cebrián Pons.

Fonda y hospedería á cargo de D. Vicente Alfonso.

A una hora de Alicante, por ferrocarril hasta la estación de Novelda, desde donde sale un coche que llega al Balneario en 15 minutos.

Casetas amuebladas para familias

Para más detalles dirigirse al Administrador del Balneario.



La Austriaca

Fábrica de Baseosas

JUAN SANTAMARÍA

Limonada espumosa

La mejor que se fabrica

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante

SERVICIO Á DOMICILIO

REINA VICTORIA HOTEL

Completamente reformado y anublado de nuevo.—Instalaciones sanitarias e higiénicas.—Salas de baño en todos los pisos.—Pensión completa, desde 750 pesetas.—Restaurant.—Servicios por meras pequeñas.—Almuerzo: Hens de cuervos y 4 platos, desde 275 ptas.—Comida: Potage, Pescado, entrada, Legumbres, Asado, Ensalada, Entremeses, Vino negro y blanco y Postre, 350 ptas.

Almuerzos y Comidas especiales

COLONIALES Y ULTRAMARINOS

Expendiduría de Explosivos

V. BERNACER

Princesa, núm. 32 (esquina á Cruz de Malta)

Quesos, Mantecas, Conservas, Legumbres, Garbanzos de Castilla, Jamones, Chorizos, Salchichones, Embuchados, Longanizas y Morellas finas de las más acreditadas fábricas de Candelario.—Vinos de las mejores marcas.—Galletas y Licores de las más renombradas fábricas.—Gran surtido en armas de fuego.—Pólvora, Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza, y otros muchos artículos.

SELLOS DE CAUCHO Y METAL

Cincografía y Grabado

Francisco Barbero Lopez

Especialidad, Prontitud y Economía

Gran surtido en Imprentillas «Perfect», Fechas, Numeradores automáticos y manuales. Estampillas ó facsimiles. Varios caprichos con sello, en navajas, fosforeras, porta-plumas, medallones, relojes, etc., etc. Nuevo aparato «Polynon» para 6 y 8 sellos de Pagado, Copiado, Ocho días vista, etcétera, etc. Iniciales enlazadas con estuche y tinta á 050 ptas unas (sirven además para marcar la ropa blanca).

No confundir esta acreditada casa con otras de esta capital.

P. Méndez Núñez.—Entrada, Alлага, 9

— ALICANTE —

Todos los trabajos se garantizan y se sirven al día—

AGENCIA DE ENCARGOS

EN ALICANTE.—ISABEL II, 2

la más antigua y acreditada de la Region

Servicio fijo entre Murcia, Cartagena, La Unión, Orihuela, Torreveja, Elche, Alicante y pueblos intermedios y su comarca, en combinación para Cieza, Valencia y Barcelona.

DESPACHOS

En Murcia, Cartagena, Cieza, Balsicas, Beniel Orihuela, Callosa, Albaterra, Catral, Almoradi, Dolores, Rojales, Torreveja, Crevillente, Elche, Alicante, Elda, Villena, Villajoyosa, Valencia y Barcelona.

Salidas de Murcia para Cartagena, por el tren mixto de la mañana, regreso de Cartagena para Murcia y línea de Alicante y Torreveja en el correo de la tarde.

Salidas de Murcia directas hasta Alicante y Torreveja en todos los trenes.

El servicio entre Torreveja y Albaterra, se hace por D. Antonio Anierde y entre Murcia, Alicante y Cartagena, por D. Pascual Martínez y su sobrino D. Antonio Garcia.

Los encargos se hacen y se entregan en el mismo día.

Cuenta corriente con el Banco de Cartagena en Murcia y Cartagena y Sucursal de España en Alicante.

Nota: Esta agencia no tiene combinación con ninguna otra entre Murcia, Cartagena, Alicante y Torreveja.

AIMÉ

ESTUDIO-GALERÍA FOTOGRÁFICO

Se hacen todo género de fotografías, así corrientes como artísticas.—Especialidad en ampliaciones, carbonos y gomias.

En los trabajos corrientes, los precios son los mismos que los que hoy cobran otras Galerías de esta ciudad.—En los artísticos la diferencia es del doble únicamente.

Calle de San Fernando, núm. 45, 3.º

Diario * de * Alicante

Es el periódico de mejor información y de mayor circulación de la provincia

Único en la capital que sirve á sus abonados

Dos Ediciones Diariamente

COLABORACION ESCOGIDA

Corresponsales en toda España y en París, Berlín, Roma y Londres

Redaccion y administracion: Castaños, núm. 57

LA SALUD

UNICO DEPÓSITO DE

Agua de la Alcoraya FILTRADA

SERVICIO A DOMICILIO Y EN EL DEPOSITO

Certificado de legitimidad á quien lo solicite en el Depósito

Cántaro á domicilio, 0'15—En el Depósito, 0'10

Único depósito Agua de de la Alcoraya: Calle del Diluvio, número 2

PARA
Mal de Garganta,
Tos, Resfriados,
Bronquitis,
Pulmones
Debiles,
y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse segun se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Allcock**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 35 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.
Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO
Agentes en España.—J. URRIACH & CA., Barcelona.